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I lavori hanno inizio alle ore 15,15.

DISEGNI DI LEGGE IN SEDE DELIBERANTE

(3421) Disposizioni in materia di minori entrate delle regioni a statuto ordinario a se-
guito della soppressione dell'addizionale regionale all'imposta erariale di trascrizione
(ARIET)

(Seguito della discussione e rinvio)

PRESIDENTE. L'ordine del giorno reca il seguito della discussione

del disegno di legge n. 3421.

Riprendiamo l'esame sospeso nella seduta di ieri.

CAVAZZUTI, sottosegretario di Stato per il tesoro, il bilancio e la

programmazione economica. Signor Presidente, rispondo ai quesiti posti

sia dal relatore sia dal senatore Vegas. Per quanto riguarda la domanda

posta da quest'ultimo sull'intesa con le regioni, posso confermare che in

data 21 maggio 1998 si eÁ riunita la Conferenza Stato-Regioni, la quale

ha preso in esame il provvedimento in oggetto, valutandolo positivamente.

Passando alle questioni sollevate dal relatore, ricordo che alcune

erano di ordine tecnico, altre invece riguardavano la situazione finanziaria

del provvedimento. Per quanto concerne le prime questioni, quelle sui ri-

ferimenti normativi, il Governo concorda in parte con le osservazioni del

relatore, nel senso che al comma 2 eÁ opportuno sopprimere il riferimento

all'articolo 3, comma 48, del decreto legislativo n. 398 del 1990, trattan-

dosi di una ripetizione. Comunque rimane valido il riferimento al decreto

legislativo n. 398 del l990, percheÁ eÁ istitutivo dell'addizionale regionale

(l'ARIET), che poi venne soppressa.

A proposito dell'opportunitaÁ di posticipare il termine per il versa-

mento delle eccedenze, il Governo concorda in parte con tale esigenza.

Pur osservando che eÁ opportuno spostare il termine indicato al comma

2 del provvedimento in esame, eÁ necessario considerare che il diverso ter-

mine proposto, il 31 ottobre 1998, coincide con l'ultimo giorno utile dei

versamenti che possono essere riassegnati nello stesso anno finanziario

in cui si verificano al pertinente capitolo di spesa, cosõÁ come previsto dalla

normativa. Quindi sarebbe piuÁ opportuno fissare il termine non oltre il 15

ottobre, in modo che si abbiano 15 giorni di tempo da sfruttare per tali

riassegnazioni.

Per quanto attiene il corpo centrale delle domande poste dal relatore,

cioeÁ la dimensione finanziaria di questo provvedimento ed eventualmente

le preoccupazioni delle regioni, voglio ricordare che il provvedimento,

come eÁ noto, riguarda il consuntivo per il 1996 e una stima per il 1997.

Il Governo aveva formulato una previsione sul consuntivo 1996 e una
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stima per il 1997 pari a circa 620 miliardi di lire; per la copertura dell'o-

nere era stato previsto uno specifico accantonamento in tabella A della

legge finanziaria per il 1998. Questo stanziamento, come avviene di fre-

quente, eÁ stato oggetto di riduzione per trovare copertura ad altri provve-

dimenti emanati in corso d'anno, per cui l'iniziale stanziamento di 620

miliardi risulta ridotto alla cifra di 538 miliardi, unica postazione che ri-

mane in bilancio nella tabella A per il finanziamento di questo disegno di

legge.

Il Governo, quindi, si rende conto che, essendo scomparsa quella

parte di dotazione, vi eÁ presumibilmente uno scoperto da ripianare per

il 1997, la cui esatta consistenza si potraÁ avere nel 1998. Lo strumento

legislativo per porvi rimedio saraÁ di nuovo una postazione nella legge fi-

nanziaria per il 1999, le cui dimensioni saranno tali da ripianare lo sco-

perto del 1997, una volta che esso saraÁ definito. Quindi, date le attuali di-

sponibilitaÁ in bilancio, non possiamo fare altro che rinviare ad una

specifica finalizzazione nel disegno di legge finanziaria per il 1999.

Questa eÁ, in sintesi, la vicenda finanziaria che ha portato la somma di

620 miliardi a 538 miliardi, che rappresentano oggi l'unica disponibilitaÁ

finanziaria per il provvedimento in esame.

DE MARTINO Guido, relatore alla Commissione. C'era anche la

questione relativa al comma 3, in base al quale si abroga il fondo perequa-

tivo.

CAVAZZUTI, sottosegretario di Stato per il tesoro, il bilancio e la

programmazione economica. La questione verraÁ rivista in base alla norma-

tiva che riguarda l'introduzione dell'IRAP, che dovrebbe risolvere il pro-

blema.

DE MARTINO Guido, relatore alla Commissione. Sono soddisfatto

della risposta del Governo. A mio avviso, si puoÁ esprimere una valuta-

zione positiva sui tre punti che il rappresentante del Governo ha chiarito.

Sulle prime due questioni non mi pare ci siano problemi, nel senso che la

prima eÁ una precisazione su un riferimento normativo e la seconda con-

cerne l'anticipazione di una scadenza da me proposta. Quindi, entro quella

data si dovraÁ licenziare in via definitiva il provvedimento in esame.

Occorre invece introdurre un emendamento per quanto concerne l'os-

servazione del Governo sulla insufficienza dello stanziamento previsto al

comma 2. Dal momento che si parla di limite di importo complessivo,

eÁ necessario specificare nel disegno di legge che le somme erogate costi-

tuiscono un acconto del complessivo importo dovuto. Una precisazione

del genere mi sembra opportuna.

VEGAS. Sono anch'io d'accordo con il relatore, percheÁ soprattutto

per il 1997, considerati i motivi per cui sono venute meno queste risorse

finanziarie, bisogna definire una nuova copertura, che il Governo propone

di rinviare alla legge finanziaria. Tuttavia, sarebbe opportuna un'ulteriore
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analisi per vedere se eÁ reperibile qualche risorsa o altrimenti individuare

una formula piuÁ impegnativa rispetto al rinvio alla legge finanziaria. Tanto

piuÁ che anche per il 1998 la copertura del minor gettito, cosõÁ come si de-

sume dalla normativa proposta, non eÁ assolutamente garantita, il che lascia

qualche perplessitaÁ.

CAVAZZUTI, sottosegretario di Stato per il tesoro, il bilancio e la

programmazione economica. Senatore Vegas, lo sapremo solo con i con-

suntivi delle regioni nel 1999. Per quanto riguarda il 1998 siamo necessa-

riamente in fase di stima.

VEGAS. Inoltre il contenuto del comma 3 escluderebbe qualsiasi

forma di recupero a favore delle regioni a partire dal 1999. EÁ vero che

il Governo sostiene che il gettito dell'IRAP dovrebbe essere sufficiente,

peroÁ anche in questo caso bisognerebbe trovare una formula di salvaguar-

dia per far sõÁ che, nel caso in cui il gettito si riveli insufficiente, le regioni

non si trovino in difficoltaÁ, percheÁ sarebbe un problema molto serio. Un

meccanismo che preveda di compensare le mancate entrate anche negli

anni successivi potrebbe essere giaÁ definito in questa sede.

Alcune regioni avevano proposto, per esempio, la possibilitaÁ di au-

mentare le accise sulla benzina. Si potrebbe operare con una normativa

di questo genere.

In sostanza credo anch'io che il problema vada un pochino limato,

pertanto chiedo che il termine per la presentazione degli emendamenti

sia fissato in una data che consenta di approfondire le tematiche sottese

al provvedimento.

PRESIDENTE. Propongo di fissare il termine per la presentazione

degli emendamenti alle ore 14 di mercoledõÁ 16 settembre. Se non si fanno

osservazioni, cosõÁ rimane stabilito.

Rinvio il seguito della discussione ad altra seduta.

I lavori terminano alle ore 15,30.

SERVIZIO DELLE COMMISSIONI PARLAMENTARI

Il Consigliere parlamentare dell'Ufficio centrale e dei resoconti stenografici

Dott. VINCENZO FONTI
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